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ОТ СО Ю ЗА — ЭКОНОМИЯ
На Ере ван ском совещании 
руководителей антимонопольных 
ор га нов стран ЕА ЭС обсуждались 
те мы меж ду на род ной со то вой 
связи, борь бы с картелями, 
а так же состояние конкуренции 
на трансграничных рын ках 
ЕА ЭС. По итогам встречи 
член Коллегии (министр) 
Евразийской экономической 
комиссии по конкуренции 
и антимонопольному 
регулированию 
Нур лан АЛ ДА БЕР ГЕ НОВ лю без но 
согласился ответить 
на воп ро сы «СЕ».

— Господин министр, какие важ ные 
для Беларуси воп ро сы были об суж-
де ны на совещании и какие были 
приняты решения?

— Для бел орус ской сто ро ны был ва-
жен до ступ пост авок кам воль ной ткани 
(продукции бел орус ско го ОАО «Кам-
воль») на российский ры нок, ко то рые 
рез ко сократились. В РФ был принят 
ряд правительственных распоряжений, 
на пра влен ных на ограничение пост-
авок. Бы ла про де ла на ог ром ная ра бо та, 
и 17 распоряжений коллегия признала 
недействительными и ре ко мен до ва ла к 
от ме не. Это боль шая под держ ка для бе-
лорусских производителей. Этот воп рос 
два ра за уже рассматривался на уров не 
глав правительств, и бы ло принято 
решение еще об од ном совещании на 
эту те му уже в дву сто рон нем фор ма те. 
Здесь нуж но по нять и российскую сто-
ро ну, ко то рая ограничивает свой ры нок 
от кон ку рент ной продукции. По это му в 
этом пла не ве дет ся пло дот вор ная ра бо-
та по вхождению белорусских кам воль-
ных тка ней на российский ры нок. Дру-
гой пример — это важ ные для Беларуси 
поставки апатита для производства удо-
брений. На протяжении многих лет этот 
воп рос не ре шал ся: поставщиком бы ло 
круп ное российское предприятие — 
Ковдорский гор но-обогатительный ком-
бинат, ко то рый пост авлял апатит для 
Беларуси по це нам вы ше, чем на свой 
внутренний ры нок. В ре зуль та те ра бо ты 
наднационального антимонопольного 
ор га на бы ло достигнуто соглашение о 
снижении це ны: в сред нем экономи-

ческий эф фект для Беларуси от это го 
сос тав ля ет по ряд ка 30-35 млн до лла ров 
в год.

— Мно го говорилось и о стоимости 
услуг в роуминге. К ка ко му решению 
пришли сто ро ны по это му воп ро су?

— В ре зуль та те сов мест ной ра бо ты 
Евразийской экономической комиссии, 
антимонопольных ор га нов го су дарств 
ЕА ЭС и опе ра то ров со то вой связи 
действительно бы ла достигнута до го во-
рен ность о снижении тарифов за услуги 
роуминга. Это то же важ ный воп рос, так 
как границы у нас отк ры ты, все поль-
зу ют ся мобильной связью, интернетом, 
голосовыми услугами, и возникла не-
обходимость в снижении тарифов. Мы 
создали экономический со юз, со от вет-
ствен но, до лжны чув ство вать экономию 
это го со ю за. Так, в Республике Бе ла-
русь (ЗАО «БеСТ») стоимость го ло со-
вых услуг в роуминге бы ла снижена 
до 4 раз: с 26 455 бел. руб./мин. до 
6173 бел.руб./мин. А, к примеру, в 
Республике Армения (ЗАО «Ар мен-
Тел» (тор го вая мар ка «Beelіne») — до 
7 раз: с 1133 драм/мин. до 163 драм/
мин. Для других армянских опе ра то-
ров: Ucom — до 4 раз (с 559 драм/мин. 
до 149 драм/мин.), ЗАО «К-Те ле ком» 
(тор го вая мар ка «ВиваСелл-МТС») — до 
2 раз (с 305 драм/мин. до 149 драм/
мин.). Экономический эф фект для по-
требителей го су дарств ЕА ЭС от сниже-
ния стоимости услуг связи в роуминге 
на территории ЕА ЭС мо жет составить 
до 2 млрд российских руб лей в год, в 
том числе для потребителей Республики 
Армения до 500 млн российских руб лей.

От ме чу, что снижение стоимости услуг 
связи в роуминге поз во ля ет развивать 
экономическую интеграцию, обеспечи-
вать экономический прог ресс, расши-
рять сов мест ные про ек ты в различных 
от рас лях экономики, а так же увели-
чивать туристический по ток меж ду 
государствами ЕА ЭС. В рам ках на ше го 
совещания мы решили продолжить ра-
бо ту в дан ном направлении. В част-
ности, соз дать условия для оче ред но го 
снижения в 2017 го ду стоимости услуг 
го ло со вой связи в роуминге, устранить 
дискриминационные условия при при-
соединении и про пус ке меж ду на род но-
го трафика, а так же развивать конку-
ренцию на трансграничном рын ке услуг 
со то вой связи. Например, для даль-
ней ше го снижения тарифов в роуминге 
придется вносить изменения в за ко-
но да тель ства стран — чле нов ЕАЭС, 
так как долгие го ды они работали в 
оп ре де лен ном «за кры том», независи-
мом режиме. С уче том же но вых реалий 
и отк ры то го экономического рын ка 
за ко но да тель ные изменения необхо-
димы. Мы договорились с сотовыми 
операторами, ко то рые попросили нас 
по мочь в этом воп ро се. Мы, ко неч но 
же, по мо жем.

— Еще один важ ный для всех стран 
ЕА ЭС воп рос — розничные сети.

— Действительно, мы мно го говорили 
об этом. Есть ка чест вен ная, экологи-
чески чистая продукция, вы пус ка е мая 
в Армении, Беларуси, Кыр гыз ста не, 
Ка зах ста не, и нам очень важ но, что бы 
она доходила до потребителей. Для 
это го она до лжна появиться на прилав-
ках се те вых магазинов, су пер мар ке тов. 
Но мы столкнулись с проб ле мой при 
вы хо де на российский ры нок, где дей-
ству ют правила, позволяющие входить 
ту да толь ко мест ным производителям. 
В этом кон текс те мы договорились о 
до сту пе и наших производителей.

Кстати, мы мно го говорили о рын ке 
ле кар ствен ных средств. Се год ня мы 
понимаем, что по ка не по кры ва ем всю 
фармацевтику в наших стра нах, но 
мы к это му стремимся. Мно го ле карств 
по ку па ем из-за ру бе жа, а ведь мо жем 
приобретать их друг у дру га. И тут есть 

один мо мент: мы по ку па ем за ру беж-
ную фармацевтическую продукцию у 
посредников — дистрибьюторов, ко-
то рые устанавливают свои правила по 
разграничению рын ка и це нам, соз да ют 
не рав ные условия. Мы ставим цель, 
что бы за ру беж ные парт не ры реали-
зовывали свою продукцию на рын ке 
наших пяти стран по тем же правилам, 
что и у се бя. Мы то же хотим по лу чать 
ле кар ства по де ше вой це не. К ино-
странным инвесторам у нас хо ро шо от-
но сят ся, соз да ют ся льгот ные условия, 
и мы тре бу ем та ко го же отношения.

В этой связи нами принято решение 
о про ра бот ке мер, на пра влен ных на 
предупреждение, выявление и пре-
сечение антиконкурентных практик, 
вклю чая необходимость сов мест ной 
ра бо ты ЕЭК, антимонопольных ор га нов 
го су дарств ЕА ЭС и бизнеса по стиму-
лированию доб ро воль но го устранения 
антиконкурентных практик и внедре-
нию ко дек сов доб ро со вест но го по-
ведения участников автомобильных, 
фармацевтических рын ков, а так же 
тор го вых се тей в ЕА ЭС.

Так же осо бое внимание бы ло уде ле но 
воп ро сам борь бы с картелями, в том 
числе усиления сов мест ных действий 
ЕЭК и антимонопольных ор га нов го-
су дарств ЕА ЭС по предупреждению, 
выявлению и пресечению ука зан ных 
нарушений общих правил конкуренции. 
Достигнута до го во рен ность, что комис-
сия направит предложения антимоно-
польным ор га нам го су дарств — чле нов 
ЕА ЭС о меж ду на род ном пра во вом ин-
струментарии борь бы с международны-
ми картелями и организует обсуждение 
поступивших предложений под эгидой 
комиссии.

В наших со юз ных го су дар ствах есть 
серь ез ные наработки, которыми мы 
до лжны делиться. Мы до лжны брать 
лучшие примеры, ко то рые есть в пяти 
стра нах, и в та ком экономическом 
сплочении мы быст рее разрешим все 
воп ро сы и удовлетворим за про сы на-
ших граж дан, смо жем представить все 
положительные мо мен ты и эффектив-
ность на ше го экономического со ю за.

Ирина АБ РО ЯН,
г. Ере ван.

ЕВРАЗИЙСКАЯ 
ИНТЕГРАЦИЯ
Осо бое внимание участники 
фо ру ма сделали на развитии 
Евразийского экономиче-
ского со ю за. «Мы с нашими 
партнерами считаем, что 
Евразийский экономический 
со юз мо жет стать одним из 
цент ров формирования бо лее 
широкого интеграционного 
кон ту ра. В рам ках та ко го кон-
ту ра мы, в том числе, смо жем 
ре шать круп ные технологи-
ческие задачи, мотивиро-
вать и вов ле кать в про цесс 
технологического развития 
но вых участников», — заявил 
президент России Владимир 
Путин и предложил возобно-
вить диалог меж ду экспертами 
ЕС и ЕА ЭС по тор гов ле и инве-
стициям.

В свою оче редь президент 
Ка зах ста на призвал Ев ро-
пу активнее сотрудничать с 
ЕАЭС. «Дезинтеграция и эко-
номический изоляционизм не 
решит ни од ной внут рен ней 
проб ле мы, это бу дет лишь са-
мо об ман. Евразийский эконо-
мический со юз заинтересован 
в эффективном, стабильном 
Ев ро пей ском со ю зе, с ко то рым 
же ла ет тес но сотрудничать. 
Точ но так же объединенной 
Ев ро пе вы год но сотрудниче-
ство с нашим интеграционным 
объединением», — ска зал 
Нур сул тан На за рба ев.

Так же президент Ка зах ста на 
предложил провести сов мест-
ный фо рум ЕС и ЕА ЭС. «Вы ра-
жаю над еж ду, что участие в 
этом фо ру ме многих крупней-
ших руководителей компаний 
Ев ро пы и участие господина 

Жан-Кло да Юн ке ра прибли-
зит на ча ло пря мо го диалога 
меж ду ЕА ЭС и Европейским 
со ю зом. Будучи в Брюс се ле 
в этом го ду я говорил о том, 
что бы провести сов мест ный 
фо рум «Евразийский экономи-
ческий со юз — Европейский 
со юз», что бы, соб рав экс пер-
тов, уче ных и бизнесменов, 
разъяснить на ко нец суть, что 
мы за объединение созда-
ли», — заявил он.

ВОП РОС САНКЦИЙ
Он, по жа луй, был одним из 
са мых ост ро об суж да е мых. 
С од ной сто ро ны, этой те ме 
в своих выступлениях мно го 
внимания уделил Владимир 
Путин, с дру гой — многие за-
ру беж ные СМИ откликнулись 
на сло ва российского пре-
зидента. Так, гла ва Россий-
ской Федерации призвал 
европейских политиков пойти 
на встре чу бизнесу, ко то рый 
хо чет и го тов сотрудничать с 
РФ. По его мнению, санкции 
против России имеют в США 
ну ле вой эф фект, в то вре-
мя как от вет ные российские 
ме ры от ра жа ют ся толь ко на 
Ев ро пе.

«Все наши действия были и 
ос та ют ся исключительно от-
ветными. Но мы, как у нас в 
на ро де го во рят, зла не держим 
и го то вы идти на встре чу на-
шим европейским парт не рам, 
но это, без услов но, не мо жет 
быть игрой в одни во ро та», — 
под черк нул он.

Американские СМИ бур но от-
реагировали на такие выска-
зывания. «На де ло вой конфе-
ренции в Санкт-Пе тер бур ге в 
пятницу президент Владимир 
Путин отметил первичность 
американской дер жа вы. 
Да-да, вы все прочитали 
правильно», — пишет га зе та 
Washіngton Post, приводя сло-
ва Путина о том, что «Амери-
ка великая дер жа ва, се год-

ня, воз мож но, единственная 
су пер дер жа ва».

Те ле ка нал CBS так же обратил 
внимание на сло ва россий-
ского лидера о США как о 
су пер дер жа ве. «Владимир 
Путин ска зал, что Россия ува-
жа ет США как единственную 
мировую су пер дер жа ву, но не 
приемлет их вме ша тель ство в 
свои де ла, что... мир, вклю чая 
Россию, нуж да ет ся в сильных 
Соединенных Шта тах. В то 
же вре мя Россия не хо чет, 
что бы США вмешивались в ее 
внутренние де ла или пыта-
лись удер жать ЕС от разви-
тия экономических свя зей с 
Моск вой», — ука зы ва ет ся в 
материале.

Виктория СТРО ЦЕ ВА.

Диалог меж ду ЕА ЭС и ЕС — Диалог меж ду ЕА ЭС и ЕС — 
ре аль ность ближайшего будущего?ре аль ность ближайшего будущего?

Посетители форума фотографируются с роботом Promorobot.

В этом го ду Петербургский меж ду на род ный 
экономический фо рум как никогда широко 
раз вер нул свою ра бо ту. В нем приняло участие бо лее 
12 ты сяч че ло век, собравшихся из 130 стран мира. 
В общей сложности присутствовало 230 министров 
из 21 го су дар ства, 74 гла вы субъектов Российской 
Федерации, 1300 различных компаний, 
причем 880 из них — на уров не руководителей.


